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南千住５丁目の「ぽけっとランド南千住」（都・認証保育所）が３月
末で閉園に。同園は、待機児童対策が急
がれていた2011年、区が事業者を誘致し
て開設。０～２歳児のみの小規模園で、
当初の定員50名から現在は20名で運営、７名の在園
児は卒園や他園に転園が決まっています。

2023年にはピノキオ幼児舎（８
丁目）と細田保育室（１丁目）、

今年度はぽけっとランド南千住（５丁目）、みるく
保育園（東尾久）など、０～２歳児の小規模園が相

次いで閉園です。産休・育休明け保育や１歳児の保育確保
に寄与した小規模園ですが、児童減少と物価高騰などで経

営が困難に。少子化でも保育サー
ビスの需要は増えており、希望者
の入園とゆきとどいた保育確保に
区の計画的な支援が必要です。

ぽけっとランドの建物は、４月７日(月)から解
体工事で更地に。通っていた子どもの気持ちを考えると早すぎる気も。

この建物はもともと南千住五丁目ひろば館（旧老
人福祉館）ですが、区が事業者に無償で譲渡、改修に区・都の

補助約6000万円を活用して保育園に。土地は21年間の定期借地契約として月額20万円
で区が貸付けていました。今回、契約満期の2032年より７年早く、
事業者負担で建物を除去し、返却されます。
建物は築50年近いため解体・除却としたようですが、今後この
敷地をどう活用するのか、建物の活用の道はなかったのか区の検
討内容も検証したい。貴重な区の施設、敷地だけに活用方法など
含め、みなさんのご意見もお寄せ下さい。
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ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前と電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５-１-６・２階 ☎３８０７-４１９２
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都交通局は、南千住駅東口から汐入地域や３丁目を走る都営バス［上
46］の「雨降りダイヤ」を、３月末で廃
止すると発表しました。
「雨降りダイヤ」は雨天時の臨時便で、
［上46］の南千住３丁目〜南千住駅東口
間を、前日の天気予報で降水確率が50%以上の場合に、
翌朝の運行を10→17便に増便。雨の日の通勤通学時間
帯の利用者増に対応していましたが、「利用者が少な
い」「運転手の不足」などを理由に廃止に。

しかし、ほぼ同ルートを走る「汐入さくら」も３月末で
廃止になり「都バスだけでは、雨の

日の通勤通学時間帯は乗りきれなくなるのでは」と不安の声
があがっています。荒川区は「臨時便にも余裕があり汐入さ

くらがなくなっても都バスで乗り切れる」
と説明してきましたが、そもそも「雨降
りダイヤの乗車率が低い」というのは汐
入さくらが運行しているからではないで

しょうか。４月から汐入さくらも都バス臨時便も廃止で、雨の日の利用増に応えてい
けるのでしょうか。拙速な廃止はやめてほしい。

都交通局は今後、「荒天で利用者急増が見込まれ、かつ運転手が
確保できた場合に、２台連続して走らせる」としていますが、廃止

理由に運転手不足をあげているだけに、連続運行の実施には不安
があります。共産党区議団が求めている「汐入さくら廃止後の影
響調査」も否定し、必要な補助を行わず地域交通の確保を事業者

任せにしてきた区の責任が、改めて問われます。
東京都も区も住民の移動確保に責任をもって対応す
るよう求め
たい。

（裏面に関連→）

バス停にお知らせはないのかな？と思い探し

てみたら、時刻表の隅に小さく「4月1日以降、

路線混雑や多客等により遅延が生じる可能性が

あります」と書かれていました



1948(昭23)年 12月 都営バス16系統（浅草寿町～汐入、現［上46］）開通

1972(昭47)年 11月 都営バスが新番号化、16系統から［上46］に

1988(昭63)年 ３月 白鬚西（汐入）地区市街地再開発事業に着工

1989(平元)年 ３月 水神大橋が完成

1996(平８)年 ７月 水神大橋の自動車道路供用を開始

2002(平14)年 ４月 都営バス［上46］南千住汐入～南千住駅東口を延伸

都営バス［南千40］（南千住駅東口～墨田一丁目・循環）、

　　　　［南千48］（南千住駅東口～亀戸駅）　　　　　開通

2005(平17)年 ４月 コミュニティバス「さくら」開通

      ５月 都営バス［南千47］（南千住駅東口～日暮里駅）開通

2006(平18)年 ２月 千住汐入大橋が完成

４月 都営バス［南千40］廃止

10月 コミュニティバス「汐入さくら」開通

2010(平22)年 ３月末 白鬚西（汐入）地区市街地再開発事業が完了

2013(平25)年 ３月末 京成バス「北千01・02」（南千住駅東口～北千住駅東口）開通

４月 都営バス［南千47］廃止

2015(平27)年 ４月 都営バス［南千48］と［墨38］が統合、［錦40］に

2024(令６)年 ３月末 京成バス「北千01・02」廃止

2025(令７)年 ３月末 汐入さくら廃止

【汐入地域の再開発と交通の経緯】

南千住の東側、汐入地域（８丁目）や３・４丁目は
昭和の地域交通は都バス（上46系統）一本だけで、交
通の便の改善は昔から課題だったそうです。1969年に
都が基本構想を策定、88年から防災再開発事業が着手
され、公園・道路・住宅に２つの橋も整備され、人口
増とともに都バス路線も新規・拡大されてきました。

2002年には［上46］
が南千住駅東口まで延
伸、水神大橋を渡る
［南千40］（駅東口～
墨田一丁目・循環）、
［南千48］（駅東口～
亀戸駅）が新たに開通。
さらに05年に［南千47］
（駅東口～日暮里駅）、
06年には「汐入さくら」
が開通し、汐入地域と
駅東口をむすぶ便は、
最大で１時間に10本程
度が運行していました。

とくに［南千47］は、平日の昼間１時間に１本程度の運行でし
たが、汐入地域と区役所を直接むすぶ貴重なルートでした。しか

し当時、さくらと汐入さくらの一部で直通運転が行われていたこともあり、残念なが
ら2013年に廃止。［南千40］
［南千48］も廃止、京成バスの
「北千住線」や汐入さくらも廃
止となり、令和のいま、汐入の
交通は昭和に逆戻りで、都バス
［上46］の一本のみになろうと
しています。

現在整備
中の都市計画道路補助331号線（コツ通り～ドナウ通り）は2027

年４月開通予定で、開通に合わせさくらバスの東口までの延伸も検討されています。
変わる街並みを見守ってきたみなさんが、これからも住み続けられるまちにしたい。



区議会２月会議で、日本共産党区議団が提案した「高額療養費の上限額引
き上げの見直しを求める」国への意見書が、自民党をふくめ賛成多数で可決
されました（公明党は提出者にならず）。
23区では、中野区議会でも同様の意見
書を提出。区民の声を示す荒川区議会
の意見書を、政府はしっかり受けとめ
てほしい。

高額療養費の上限
額引き上げについて、

政府は患者団体などの切実な要望を受
け、今年８月からの引き上げを見送り、
秋までに改めて方針を決定するとして
います。すべての世代にとってのセー

フティネットである同制
度の引き上げは、患者の
命をおびやかすもので、
見送りでなく白紙撤回と
引き下げこそ必要です。

引き続き、荒川区からみなさんと一
緒に声をあげたい。

ご意見いただいています。
「南千住駅西口のデニーズ周辺で、喫
煙しながら飲食する人が多く、ゴミも
放置してあって気になります…デニー
ズに協力してもらい、喫煙禁止のポス
ターを目立つ場所に貼らせてもらうな
ど対策を」とのこと。みんなで気を付
けて、対策も考えたい。

○「汐入さくらバスを孫が通学で朝夕使っています。父母

が帰るまで孫の世話をしていますが、さくらバスがなくなるのは本当に不便。新区長さんの

発言に期待していましたが、残念です」とお電話頂きました。周辺の足立、墨田、台東区ど

こも必要な補助をしており、荒川区の姿勢が問われます。〇「借地の更新に合わ

せて地代の値上げが…、物価高、土地が上がり、地主さんも大変かもしれません

が、毎月の出費が増えるのは不安」不動産投資が暮らしを圧迫、対策が必要。


